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FECHA: Agosto 11 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Muerta por veloz vehículo” 

  “Ernesto pasa sin daños mayores” 

 “Policías piden bono de 70 mil pesos y armas” 

 “Atienden afectaciones por Ernesto” 

 
“No llegó” 

 
“Saldo de intensas lluvias, derrumbes y bloqueos” 

 
“No circula” 

 “Derrumbes y cierre de vías por derrumbe” 

 “Siguen pendientes a la travesía de Ernesto” 

 
“El Chapo infiltra a la Corte” 

 
“Vuelve violencia” 

 
“Cae en España secuaz de El Chapo; se dice amigo de Peña Nieto” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

“No se generó información”  
 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Hay muchos priístas ligados al narco PRD: Luego de la detención de Rafael Humberto Celaya Valenzuela 
en Madrid durante un operativo de la policía de España y el FBI contra el Cártel de Sinaloa, y quien en su Facebook 
presume fotos con Peña Nieto y el próximo coordinador de los senadores priístas, Emilio Gamboa, la secretaria general 
del PRD nacional, Dolores Padierna, acusó que son muchos los casos de priístas vinculados con el narcotráfico. Padierna 
aseguró que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) tiene en sus manos la posibilidad de parar el 
riesgo de que haya dinero del narcotráfico en la campaña de Enrique Peña Nieto y éste pueda llegar a Los Pinos. “Me 
parece que el tribunal electoral tiene en su manos la posibilidad de parar el enorme riesgo de que haya dinero del 
narcotráfico en la campaña de Enrique Peña Nieto, dado que ya son muchos los casos en lo que se está vinculando a 
priístas. “No hay que olvidar que fue durante los gobiernos del PRI que creció el narcotráfico y se enquistó, ahora es esta 
persona de Sonora, se ha dicho de Yarrington y su gente cercana, son muchos casos de ligados al narcotráfico, es algo 
gravísimo que le puede pasar al país, no podemos permitir que se apoltronen en Los Pinos esas personas”, expresó 
Padierna. El diputado federal electo, Alejandro Sánchez Camacho, señaló que con este hecho el TEPJF tiene más indicios 
y las demás autoridades están obligadas a investigar de fondo el caso. “Es verdaderamente alarmante porque todo indica 
que hay suficientes elementos de prueba, de que el 1 de julio y con anticipación hubo uso indebido, no sólo de recursos 
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públicos en algunos estados del país, sino incluso dinero de dudosa procedencia”, mencionó. Ambos lamentaron que sea 
autoridades extranjeras las que hayan capturado a estas personas ligadas al Cártel de Sinaloa. “Nuestras autoridades son 
muy omisas o bien pactan hacer investigaciones a fondo a cambio de algo, lo cierto es que siempre nos enteramos de 
estas investigaciones por lo que se hace en el extranjero”, reprochó. (redacción, página 18) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Policías exigen mejores armas y bono de $70 mil: En una reunión que duró aproximadamente tres horas, 
policías estatales entregaron un pliego petitorio al Gobierno de Hidalgo, documento que revela irregularidades que 
impiden su buen desempeño en la seguridad pública, como horario laboral excesivo, mal equipamiento y la falta del pago 
de 70 mil pesos a cada empleado como parte de un apoyo de la Policía Estatal Acreditable. Al menos 20 elementos de 
diversas áreas de la Agencia de Seguridad e Investigación del Estado de Hidalgo (ASIEH), dependencia de la Secretaría 
de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH), entregaron el pliego con 12 peticiones dirigidas al gobernador hidalguense, 
Francisco Olvera Ruiz, para enmendar deficiencias que tiene la corporación de seguridad. Desde el 5 de agosto pasado 
los uniformados han reclamado diversas injusticias en su entorno laboral, por lo que el gobierno estatal inició una serie 
de negociaciones para solucionar los problemas. Los encargados de la seguridad en Hidalgo sostuvieron que se alejarán 
de las protestas mientras se mantengan las mesas de diálogo con autoridades. Este viernes en Palacio de Gobierno en 
Pachuca, Gerardo Reyes Monzalvo, director general de Gobernación y Marco Antonio Pérez Álvarez, subsecretario de 
Seguridad Pública de Hidalgo, continuaron el diálogo con los policías quienes entregaron el pliego petitorio y 
comprometieron a los funcionarios a una nueva reunión en próximos días. El primero de los 12 puntos pide la fecha en 
que se pagará el monto de 70 mil pesos a cada policía que acudió a cursos de capacitación en los estados de Michoacán, 
Chihuahua y Baja California a fin de conformar la Policía Estatal Acreditable; lo cual fue confirmado por las autoridades 
que indicaron que será pagado en su totalidad el apoyo. A este punto se le suma un aumento de sueldo, ya que algunos 
elementos ganan únicamente ocho mil pesos mensuales. “En las diferentes áreas de la corporación de Investigación y 
Seguridad Estatal, no se cuenta con el material y equipo necesario para llevar a cabo las diferentes funciones de los 
elementos, además de carencias y deterioro tanto de equipo como de las instalaciones de las diferentes coordinaciones, 
distritos y delegaciones”, indica el punto número cinco del documento. También revelaron abusos de mandos policiacos, 
irregularidades en la suspensión de policías, además un plan de jubilación adecuado. El documento también indica que 
hay horarios excesivos en las Coordinaciones de Seguridad Estatal, en especial en las delegaciones de Ixmiquilpan, 
Mixquiahuala y Huejutla, donde se sobrepasan horas o días en servicio, muchas veces sin tener descanso. Asimismo se 
pide respetar el periodo vacacional de los trabajadores ya que muchas veces son interrumpidos. (Misael Zavala, 
página 08) 

Milenio-Remanentes de “Ernesto” dejan deslaves y bloqueos: Tras las lluvias ocasionadas por la tormenta 
tropical “Ernesto”, el gobierno del estado informó que se presentaron deslaves, encharcamientos, caída de árboles, 
derrumbes, caminos obstaculizados y una vialidad cerrada en los municipios de Huehuetla, Agua Blanca, San Bartolo 
Tutotepec, Metztitlán, Molango, Zacualtián y Pachuca. A través de un comunicado, señaló que las lluvias impactaron gran 
parte del estado sin que se hayan registrado afectaciones mayores que pongan en riesgos la integridad de la población. 
De acuerdo con la administración estatal sólo una vialidad se encuentra cerrada debido a un derrumbe de mil 400 metros 
cúbicos de tierra, en la localidad de San Antonio-Acuautla municipio de Huehuetla lo que afecta a las comunidades de 
Santa Úrsula, Vista Hermosa, el Ocotal y Río Blanco, las cuales fueron atendidas por la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), la Secretaría de Obras Públicas y Protección Civil estatal. Los reportes de la Dirección General de 
Conservación de Carreteras Estatales señalan que en la carretera Santa María-Huehuetla se presentaron pequeños 
derrumbes los cuales fueron atendidos por la Secretaría del Obras Públicas. En San Alejo-Metepec, Agua Blanca, dos 
árboles cayeron sobre la carpeta asfáltica, invadieron dos carriles, sin embargo no se presentaron afectaciones mayores y 
la situación fue atendida el por personal de Protección Civil. Asimismo, en San Bartolo Tutotepec se reportaron varios 
caminos obstaculizados por la constante caída de material rocoso como la entrada al Río Camarones en la comunidad de 
Los Manantiales, vía que comunica con la localidad de San Mateo. En tanto, en Metztitlán hubo una constante caída de 
tierra sobre el pavimento, por lo que la Secretaría de Obras Públicas recomendó manejar con precaución debido a que 
esta vialidad es de las más vulnerables con este tipo de climas. De igual modo, en la región de Molango se presentó un 
derrumbe por desgajamiento de cerro en la localidad de El Nando; en el barrio Atempa se encuentra inundada una 
vivienda, en donde personal de la Secretaría de Obras, Protección Civil y presidencia municipal ya trabaja en el lugar. El 
reporte de la Residencia de Conservación de Carreteras en Molango señaló que hay reblandecimiento de tierra a la altura 
de Huamtla-Papatlatla, Calnali-Tonchitán, así como Tepehuacán-San Juan Ahuehueco sin afectaciones mayores. En 
Zacualtipán cayó un árbol sobre la carretera federal a la altura del kilómetro 105, sin ocasionar daños mayores el cual ya 
fue retirado. Las lluvias ocasionaron encharcamientos en los principales bulevares de la capital hidalguense. Al respecto, 
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el secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial, Gerardo Salomón Bulos y personal de la dependencia recorrió 
personalmente los puntos críticos de afectación para atender cualquier acción de auxilio. Debido a las precipitaciones los 
ríos de Metztitlán, Tulancingo, Pachuca y la Huasteca son monitoreados de manera constante para prevenir posibles 
inundaciones y desbordes. (Alejandro Reyes, página 10) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Asegura Eleazar que dará informe austero: Austero y en la sala de Cabildo. Así será el primer informe de 
gobierno del presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, a realizarse entre el 5 y el 20 de septiembre 
próximo, presumió el alcade capitalino. García Sánchez adelantó que el informe no sólo abordará temas de obra pública e 
impacto social.También presentará estadísticas donde se demuestra que, aseguró, en los primeros seis meses de su 
administración el ayuntamiento ha registrado ahorros sustanciales en el gasto corriente en materia de papelería y 
telefonía. “Será un informe sencillo, austero, no vamos a hacer un evento masivo grande; será aquí en la sala de Cabildo, 
cumpliendo los protocolos que nos marca la Constitución y la Ley Orgánica Municipal. “Será un informa sencillo a los 
regidores y representante del Ejecutivo. Invitaremos al gobernador y ya él tomará la decisión”, aseguró el alcalde. 
(Emmanuel Rincón, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Chocan federales y sicarios en Apatzingán; 6 muertos: Fuerzas federales se enfrentaron ayer en diversas 
zonas de Michoacán con células de Los Caballeros Templarios y de La Familia —grupos que mantienen una disputa por el 
control de las actividades de narcotráfico—, con un saldo de cinco presuntos agresores y un policía federal muertos, 
“varios lesionados”, así como cuatro agentes de la PF heridos. De acuerdo con la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) 
federal, la violencia desatada en el municipio de Apatzingán, los poblados Holanda y Nueva Italia, así como en la 
carretera Buena Vista-Tomatlán derivó de una serie de operativos que se llevaban a cabo contra la delincuencia 
organizada. Autoridades de la dependencia dijeron que en Apatzingán se registraron enfrentamientos con supuestos 
integrantes de Los Caballeros Templarios, escisión de La Familia. La SSP informó que cuando elementos federales 
efectuaban operativos contra grupos de la delincuencia organizada en el poblado de Holanda fueron agredidos por 
personas armadas que efectuaron disparos desde los cerros, por lo que se estableció un dispositivo de seguridad para 
repeler la agresión. Personal de la Policía Federal se trasladó hacia el lugar del enfrentamiento para prestar apoyo 
terrestre y aéreo con helicópteros Black Hawk, los cuales también fueron agredidos por personas armadas, quienes 
además de efectuar disparos, lanzaron granadas de fragmentación contra los vehículos oficiales y el personal, lo que dio 
origen a otro tiroteo en el que “varios agresores resultaron heridos”. La dependencia señaló que en un intento por 
obstaculizar el despliegue de la Policía Federal los grupos delincuenciales realizaron bloqueos y quema de vehículos en 
diferentes puntos del municipio. Fueron por lo menos 12 automotores incendiados en los bloqueos carreteros, entre ellos 
un autobús de pasajeros y uno de los remolques denominados madrinas, que transportaban al menos una decena de 
vehículos nuevos. También se registraron enfrentamientos en el poblado de Nueva Italia, y en la carretera Buena Vista – 
Tomatlán. Los operativos continuaban anoche en la zona, en coordinación con personal de la Secretaría de la Defensa 
Nacional, para la búsqueda de los responsables de estas agresiones. “En estos hechos cinco elementos de la Policía 
Federal resultaron con lesiones y fueron trasladados para su atención médica”, señaló la SSP en un comunicado. Sin 
embargo, por la noche se confirmó la muerte de un agente. La Policía Federal instaló cinco retenes, uno en la salida a la 
Presa del Rosario, otro a la altura de La Nopalera, el tercero en la salida a Buenavista Tomatlán, otro hacia Holanda y el 
quinto a Los Hoyos. Asimismo, funcionarios consultados por MILENIO revelaron que hay un número indeterminado de 
detenidos, supuestamente relacionados con los grupos que atacaron a las fuerzas de seguridad. Las agresiones causaron 
que las policías municipales de Múgica, Parácuaro y Apatzingán se acuartelaran, ante el temor de sufrir represalias. 
También una decena de empresas de transporte que brindan servicio hacia las regiones Tierra Caliente y Costa suspendió 
sus corridas nocturnas hacia cerca de 20 destinos, por considerar que sus unidades, pasajeros y choferes corrían peligro. 
El gobierno de Michoacán solo mediante sus cuentas en redes sociales alertó a la población sobre el despliegue policiaco. 
“Tome precauciones si va hacia la zona de Apatzingán, ya que se reportan operativos policiales”, advirtió. (Francisco 
García, página 13) 

Milenio-Ejecutan a 15 en Zacatecas y a 5 en SLP: Autoridades de Zacatecas informaron que hubo 15 ejecutados, 
todos presuntamente miembros de la delincuencia organizada; siete de ellos ocurrieron en balaceras con fuerzas de 
seguridad y ocho fueron hallados en una camioneta abandonada. Precisaron que el primer hecho ocurrió alrededor de 
09:15 horas de la mañana del viernes, en la carretera Federal 45 del municipio de Guadalupe, donde supuestos sicarios 
se enfrentaron con elementos de la Policía Estatal Preventiva. Señalaron que los presuntos delincuentes atacaron a 
balazos a una patrulla, cuando policías daba seguimiento a un reporte ciudadano que alertaba sobre la presencia de 
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grupos armados en la comunidad de Martínez Domínguez. Los agentes repelieron la agresión y mataron a un agresor, 
además de que dos resultaron gravemente heridos. Asimismo, decomisaron varias armas de fuego, cartuchos útiles, y un 
vehículo de la marca Nissan Tida de reciente modelo. Por otra parte, elementos de la Marina-Armada de México abatieron 
a seis presuntos integrantes del crimen organizado en el municipio de Saín Alto. En la acción, los marinos desmantelaron 
un centro de adiestramiento de presuntos sicarios. Las autoridades precisaron que entre los muertos en el 
enfrentamiento a balazos está un hombre apodado El comandante Mara, jefe de esta célula y uno de los más buscados 
por las autoridades federales. Por la noche, alrededor de las 19:00 horas fueron encontrados ocho cadáveres de 
presuntos miembros del crimen organizado, apilados a bordo de una camioneta Ford Explorer de color verde, ubicada a 
unos kilómetros de un retén militar en la comunidad de El Membrillo, cerca del Balneario las Palmas y el camino a Santa 
Cecilia, en el municipio de Fresnillo. Las autoridades indicaron que los cuerpos tienen evidentes huellas de tortura. 
Agentes de la Procuraduría de Justicia del Estado, del Servicio Médico Forense y de la PGR acudieron al lugar para iniciar 
las indagatorias. Finalmente, en otro operativo encabezado por la Policía Federal en el Campo Menonita número cinco en 
el municipio de Río Grande, al centro de Zacatecas, fueron detenidos 14 miembros de la delincuencia a quienes les 
fueron decomisados vehículos, equipo de radiocomunicación, armas de asalto y municiones. Los detenidos fueron 
puestos a disposición del Ministerio Público Federal. (Miguel Chacón, página 14) 

El Universal-El Chapo infiltra a la Corte: Una juez federal consideró que hay pruebas suficientes para procesar por 
delincuencia organizada a un funcionario de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que presuntamente fue 
comprado por el cártel del Pacífico, que lidera Joaquín El Chapo Guzmán. Juan Carlos de la Barrera Vite, quien trabajaba 
como secretario de estudio y cuenta en la Corte, fue acusado por la PGR de entregar información a la organización 
criminal sobre casos en materia de delincuencia organizada, en especial declaraciones de testigos protegidos que rendían 
testimonios en contra de miembros del cártel del Pacífico, a cambio de pagos en dólares. El funcionario trabajó en la 
ponencia del ministro Sergio Valls Hernández, presidente de la Segunda Sala de la SCJN, y fue director de área en la 
Dirección de Recursos Humanos del alto tribunal. La Corte dijo que colaboró con las autoridades al darle información 
sobre el inculpado y que el ministro Valls no tiene relación alguna con los hechos imputados a esa persona. De acuerdo 
con la investigación que la SIEDO inició en febrero pasado, De la Barrera Vite trabajaba bajo las órdenes de Felipe 
Cabrera Sarabia, El Inge, quien fue detenido en diciembre de 2011 por fuerzas especiales del Ejército. La Secretaría de la 
Defensa identificó a Cabrera Sarabia como lugarteniente y encargado de la seguridad personal de El Chapo. El pasado 26 
de julio un juez libró una orden de arresto contra De la Barrera y otros presuntos responsables del delito de delincuencia 
organizada. Al funcionario ya se le dictó auto de formal prisión. (redacción, primera, plana) 

La Jornada-Caen en España narcos ligados al Chapo; uno sería amigo de Peña: La policía española, en 

colaboración con la Oficina Federal de Investigación (FBI), detuvo hoy en Madrid a cuatro presuntos miembros del cártel 

de Sinaloa, liderado por Joaquín El Chapo Guzmán, entre los que se encontraría Jesús Gutiérrez Guzmán, alias Manolo, 

primo hermano del jefe de la organización delictiva. Otro de los detenidos es Rafael Humberto Celaya Valenzuela, 

abogado de profesión y con una supuesta relación cercana al priísta Enrique Peña Nieto, con quien tiene numerosas 

fotografías en su cuenta de Facebook –lo mismo que con el senador electo Emilio Gamboa Patrón–, al ser simpatizante 

del PRI y asiduo asistente a los actos proselitistas de la reciente campaña presidencial del ex gobernador del estado de 

México. Estados Unidos solicitará la extradición, mientras el gobierno de México se remitió al comunicado de la policía 

española, en el que explica brevemente que la operación de captura, denominada Dark waters (aguas profundas o 

negras), evitó el asentamiento en Europa de la organización criminal mexicana, considerada por el Departamento de 

Estado de EU como la más poderosa del mundo, y su líder, El Chapo Guzmán, como el traficante de drogas más 

peligrosos e influyente del planeta. La operación policial empezó en 2009, con seguimientos discretos a algunos de los 

hoy detenidos –sobre todo al primo hermano de El Chapo y al abogado simpatizante del PRI–, a quienes ya se había 

identificado como operadores y ejecutores del grupo criminal mexicano. La detención se llevó a cabo tras la segunda 

visita en dos años de los principales responsables de llevar a cabo el desembarco de la organización en Europa, a través 

de España. Narcosistemas de protección Los cuatro detenidos son el citado primo hermano de El Chapo, de 37 años; el 

abogado y supuesto amigo de Peña Nieto, de 52 años; Samuel Zazueta Valenzuela y Jesús Gonzalo Palazuelos Soto. 
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Llamó la atención de la policía tanto el secretismo de sus dos últimos viajes –en marzo de 2011 y finales de julio pasado, 

sólo unos días después de las elecciones en México–, al establecer sistemas de autoprotección y seguridad habituales 

entre las organizaciones criminales. El último viaje de los detenidos se produjo días después de intentar introducir por el 

puerto de Algeciras un cargamento de 373 kilogramos de cocaína, que podría ser el principio de actividades de este tipo 

más voluminosas y numerosas. Celaya Valenzuela tiene en su cuenta personal de Facebook numerosas fotografías con 

Enrique Peña Nieto, con quien aparece abrazado en varias de ellas. De hecho, según se puede ver en las imágenes, el 

detenido asistía con frecuencia a los actos proselitistas del PRI en la reciente campaña presidencial y entusiasta seguidor 

del candidato. Tres de los detenidos se hospedaron en el lujoso hotel Palace de Madrid, adonde suelen llegar tanto los 

representantes del gobierno de México cuando viajan a la capital española o donde se hospedó la panista Josefina 

Vázquez Mota, quien también compitió recientemente por la Presidencia. El otro detenido se alojó en un hotel del Paseo 

de la Castellana. Todos fueron capturados en las inmediaciones y se les incautó dinero en efectivo –5 mil 500 dólares y 3 

mil euros–, además de documentos y soportes informáticos que podrían servir para conocer con más detalle los 

supuestos planes de El Chapo Guzmán en Europa o la proximidad del abogado detenido con Peña Nieto y el PRI. Los 

presuntos narcotraficantes no opusieron resistencia; incluso, uno de ellos pidió a la policía que le regresaran la factura de 

unas compras realizadas en una tienda española para que, a su salida, le devolvieran los impuestos. La investigación más 

importante se desarrolló los últimos dos años en Estados Unidos, cuando los agentes de la FBI iniciaron una investigación 

sobre los supuestos planes del cártel de Sinaloa de exportar cocaína a Europa a través de cargamentos marítimos 

legales. El gobierno de Estados Unidos presentará una demanda de extradición de los cuatro detenidos, mientras el 

gobierno de México, por medio de la embajada en Madrid, encabezada por el panista Francisco Ramírez Acuña, se remitió 

al comunicado de la policía española. (Armando Tejeda, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

Que está muy dividida la opinión entre los panistas sobre si Gustavo Madero debe renunciar a la presidencia del 
partido. 
Una encuesta nacional de mil 500 entrevistas telefónicas del Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE), levantada 
miércoles y jueves, indica que 42 por ciento de los panistas quiere la renuncia, contra 48 que propone la permanencia. 

Sobre quién debe ser el próximo presidente del PAN, Josefina Vázquez Mota tiene la preferencia más alta, con 38 por 
ciento de las opiniones. Le siguen Felipe Calderón con 27, Ernesto Cordero con 15 y Roberto Gil con tres. 
:Que en la misma encuesta del GCE, solo 10 por ciento de los entrevistados considera que Josefina fue la principal 
responsable de los malos resultados del 1 de julio. Y únicamente 8 culpan a Calderón y 7 a Madero. 
Las tres prioridades en este momento para los panistas son: diagnosticar qué se está haciendo mal en el partido, resolver 
los conflictos internos y acercarse a la ciudadanía. 

:Que de última hora, la dirigencia panista decidió cerrar completamente su reunión de hoy de Consejo Nacional y 
celebrarlo a puerta cerrada, incluido el mensaje de su presidente, GustavoMadero, usualmente abierto a los medios de 
comunicación. 
Como la encerrona será a piedra y lodo, ni siquiera un boletín de prensa con el discurso de Madero estaría asegurado, 
por lo que todo dependerá de las versiones que quieran contar los asistentes o lo que se animen a publicar en las redes 
sociales. 
Como los puntos clave a discusión serán la polémica evaluación de la derrota electoral del pasado 1 de julio y la 
definición de la fecha de la Asamblea Nacional para reformar sus estatutos, es posible que los trabajos pudieran 
continuar hasta el domingo. 
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:Que Guadalupe Acosta puso un amago sobre la mesa de Los Chuchos: irse de la corriente Nueva Izquierda si el 
dúo Jesús Zambrano-Ortega no le cumple y defiende a su delfín, Miguel Alonso Raya, como coordinador de los 
diputados federales perredistas. 
:Que ayer a la residencia oficial de Los Pinos llegaron algunas camionetas con alimentos, mesas, sillas y pantallas de 
plasma, que serán utilizadas para festejar este fin de semana el cumpleaños número 50 del presidente Calderón. 
La fiesta, por cierto, se habría adelantado ocho días.  (redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

HACE algunos años que el PAN dejó de verse y manejarse como una organización dominada por familias. Con la derrota 
a cuestas de 2012, 105 380 consejeros del partido llegan divididos a su reunión de trabajo; unos quieren la asamblea de 
reestructuración en este ario para afrontar las elecciones del próximo y otros buscan que la revisión estatutaria sea en 
mayo de 2013. El presidente Felipe Calderón, conocedor de las tripas de Acción Nacional y pro-motor de la urgencia, 
llega en desventaja numérica. Quizá, por esa razón, va a tratar de marcar la pauta de la ruta a seguir. Su mensaje a los 
consejeros panistas, nos dicen, será la apuesta fuerte de Los Pinos para convencer a los que quieren dejar las cosas para 
otros tiempos. Pero será un PAN duro para don Felipe.  

LA VÍSPERA de la sesión del Consejo Nacional del PAN, que será a puerta cerrada, distintos liderazgos del partido se 
reunieron en la ciudad de Puebla para analizar las propuestas que llevan a la reunión de este sábado. Dirigentes 
estatales, líderes del sector juvenil y consejeros nacionales llegaron a la conclusión de que, por el momento, se debe 
conformar una comisión que se encargue de redactar una pro-puesta de reforma de los estatutos y, por si eso fuera 
poco, abra una amplia consulta a la militancia sobre el futuro del partido. Por ahí anduvieron personajes como el 
gobernador Rafael Moreno Valle, el ex coordinador de la campaña de Josefina Vázquez Mota, el senador electo Roberto 
Gil Zuarth y uno de los operadores electorales azules con prestigio a la baja, Jorge Manzanera. ¿Todo quedará en una 
comisión?  

LA FRACTURA entre la corriente perredista de Los Chuchos, Nueva Izquierda, puede llegar al rompimiento de uno de sus 
más destacados integrantes. Aquí le contamos que Guadalupe Acosta Naranjo anda peleado con los dirigentes del grupo, 
Jesús Zambrano, Jesús Ortega y Carlos Navarrete. El pleito está relacionado con el reparto de posiciones en el Congreso 
de la Unión y la Asamblea Legislativa del DF. El caso ha escalado muchísimo, al grado de que don Guadalupe anda 
coqueteando en el PAN para un posible asilo político, nos comentan. 

LA TRAMA apenas comienza, pero se trata del primer caso conocido de soborno del crimen organizado a un alto 
funcionario de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que encabeza el ministro Juan Silva Meza. La infiltración viene, 
por si fuera poco, de un grupo del narcotráfico ligado al capo Joaquín 'El Chapo' Guzmán Loera. Usted recordará la 
molestia que provocó el presidente Felipe Calderón cuando mencionó que en el Poder Judicial también había casos de 
corrupción. Bueno, apenas vemos la punta de la hebra.  

UN ENVIADO de los nuevos altos mandos llegó a San Lázaro para una primera exploración visual. Francisco Arroyo 
Vieyra, uno de los brazos del próximo coordinador del grupo parlamentario del PRI, Manlio Fabio Beltrones, llegó al 
Palacio Legislativo para observar y ponerse al tanto del estado que guarda la administración, que tiene a su disposición 
330 millones de pesos que los diputados salientes quieren etiquetar en arreglos de detalle, cuando el conjunto de 
edificios registra hundimientos. Claro, 300 millones se irán a la remodelación de la Plaza Cívica de la Cámara de 
Diputados. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SI LA DETENCIÓN en Madrid de Rafael Humberto Celaya puso nervioso a más de un tricolor, quien todavía no se repone 
del susto es el senador electo por Sonora, Ernesto Gándara. 

Y NO ES para menos, pues el supuesto integrante de la banda de El Chapo Guzmán, bastante cerca anduvo del priista. 

PERO NO CREAN que nomás se tomaba fotos con él. Para nada. Celaya era integrante de su equipo de campaña a través 
de Juan Pedro Robles, operador de Gándara. 

LO RARO es que el hoy senador electo no supiera qué clase de personaje es Celaya, pues inclusive en el gobierno de 
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Eduardo Bours fue despedido e inhabilitado por tres años. 

EL QUE por fin reaparece hoy es Javier Duarte luego de disfrutar de unas vacaciones mientras Veracruz enfrentaba el 
paso del huracán "Ernesto". 

ENTRE sus gobernados se cruzaban apuestas sobre dónde podría estar el mandatario. Unos lo ubicaban en Orlando, 
visitando a Mickey Mouse. Otros aseguraban que estaba en Inglaterra, echándole porras a los atletas mexicanos. 

TANTA ESPECULACIÓN obedece a una reforma de ley que le permite al gobernador ausentarse del cargo... ¡sin avisarle a 
nadie! 

SIN EMBARGO, todo indica que el paseador mandatario en realidad estaba en España, pero no en Madrid, sino 
moviéndose entre Santander y un pueblo llamado Gibaja. 

ENTRE los veracruzanos se comenta que Duarte le ha tomado gran aprecio a esta localidad de apenas 400 habitantes, 
pues al parecer ahí habrían nacido sus antepasados. 

TAL VEZ eso explica por qué el gobierno estatal editó -con recursos públicos, por supuesto- un libro que promueve 
Gibaja, el cual ya circula entre los muy sorprendidos veracruzanos. 

ANTES DE QUE se extinga la llama olímpica, los panistas quieren romper el récord de velocidad en la prueba de Mea 
Culpa por equipos. 

EN LA SESIÓN de hoy del Consejo Nacional pretenden analizar la derrota electoral, determinar las causas, deslindar 
responsabilidades, presentar propuestas de cambio e iniciar la refundación del partido... ¡en sólo tres horas! 

LA SECRETARIA GENERAL del PAN, Cecilia Romero, envió un correo electrónico a los consejeros albiazules para 
informarles que "habrá pantalla en el Auditorio Manuel Gomez Morin" en la que podrán ver la final del futbol olímpico 
entre México y Brasil. 

EL PARTIDO comienza a las 9 y al terminar, "inmediatamente después", comenzará la reunión del máximo órgano 
panista. Es decir por ahí de las 11 de la mañana... si es que no hay tiempos extra ni tanda de penalties. 

LA COSA ESTÁ en que a las 2 de la tarde la mayoría de los consejeros está citada en Los Pinos para la fiesta sorpresa -
¡Shhh!, que no se entere- de Felipe Calderón. 

COMO QUIEN DICE será una refundación exprés. 

DONDE ya están buscando dinero hasta debajo de las piedras es en Nuevo León. 

LOS QUE conocen de cerca las cifras de las arcas estatales dicen que están tan, pero tan vacías que el tesorero Rodolfo 
Gómez anda desesperado por conseguir mil millones de pesos. 

Y ESO es solamente para poder pagar las cuentas básicas del mes, incluyendo la nómina. 

ESTO SIGNIFICA que la cosa se pondría peor para fin de año, pues cumplir los pagos de aguinaldos, salarios y 
prestaciones la entidad requeriría la friolera de ¡4 mil 500 millones de pesos! 

AHÍ ES cuando más de uno se pregunta: ¿y cómo le hace el gobernador Rodrigo Medina para andar siempre tan 
sonriente? (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  
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Milenio-Función Sabatina… 

Policías vs Damián Canales 
La pelea de esta semana se suscitó al interior de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo cuando varios policías se 
atrevieron a denunciar algunas irregularidades dentro de algunas corporaciones y hasta acusaron directamente al 
secretario en la materia, Damián Canales. El problema es que ahora el funcionario estatal tendrá que dar una solución 
pronta a los problemas que denuncian los policías, aunque ya se rumora que son manejados por algún grupo subversivo 
para desestabilizar a las corporaciones policiacas en el estado  (redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo ya dijo que a todo aquel director o directora de escuelas 
públicas de nivel básico que condicione la inscripción a los niños y niñas que no paguen su cuota obligatoria serán 
acreedores a una sanción; sin embargo muchos padres de familia están muy molestos porque a pesar de lo que diga la 
SEPH, en las escuelas siguen cobrando a sus anchas y ya hay hasta represalias. 
:Que a quien ahora sí se la armaron duro y directo fue a Damián Canales, el secretario de Seguridad Pública estatal, a 
quien policías de varias corporaciones acusan de negarles mejoras económicas y de artículos de trabajo como armas, 
pues según los afectados dicen que se tienen que prestar las armas porque no hay para todos. Dicen que esta gota que 
derramó el vaso ya se viene gestando desde hace varios años, aunque ahora habrá que ver qué responde Canales 
Mena. 
:Que donde ya hizo estragos el Huracán “Ernesto” es en Huejutla, pues dicen que unos locales que estaban a la 
orilla de un canal de aguas negras colapsaron porque estaban mal construidos y ahora los comerciantes le echan la culpa 
a las autoridades municipales por instalarlos en un lugar de alto riesgo. Dicen que lo bueno fue que ya habían cerrado, 
precisamente por las lluvias, por lo que afortunadamente no hay ninguna persona herida. 
:Que hablando de las lluvias donde están muy nerviosas las autoridades de Protección Civil y de la propia alcaldía es 
en Tulancingo, pues hasta los últimos reportes de ayer por la noche el río Tulancingo había crecido de manera 
considerable, por lo que aún se mantienen en alerta las autoridades, pero lo malo es que en caso de un desastre una de 
las colonias que podría correr más riesgo es Huapalcalco. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Tras la tempestad, Ernesto sigue aquí (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Oscar Labra: Constante en las labores que su cargo implica, el titular de la Secretaría Técnica de 
Administración, del Poder Judicial estatal, refuerza las acciones para que quienes forman parte de esa dependencia 
laboren bajo los más altos estándares, con un servicio humano, accesible, transparente y eficiente. Asimismo Lara Braña 
vigila que el desempeño en las dependencias de éste sea en esa misma dinámica para optimizar los resultados. 

Abajo-Gerardo Olmedo: Incontrolable la ola de despidos en Cuautepec, ahora más que respeto rodea al alcalde un 
aura de incertidumbre irradiada por los subalternos del ayuntamiento y es que sin más ni más el edil cesa a los 
funcionarios, aun cuando él mismo delegó a varios la responsabilidad. El caso más reciente fue esta semana; suman ya 
casi 80 los ahora desempleados. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

DIF 
Entre todos los arreglos que prepara el nuevo gobierno federal hay un ambicioso programa para reactivar 
el trabajo del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), que por cierto desmembró el ex 
gobernador guanajuatense, Vicente Fox Quesada, en su loco paso por la Presidencia de la 
República. Resulta que cuando la virtual presidenta del nuevo Sistema DIF nacional, Angélica Rivera, tome posesión del 
cargo, estará lista toda una reestructuración que le devolverá recursos, atribuciones y programas. En esta labor se 
especula que tendrá participación preponderante la ex titular del Patronato del DIF hidalguense, Laura Vargas de Osorio, 
junto con su equipo. 
ESPECULACIÓN 
En la Secretaría de Educación Pública estatal (SEPH) se habla insistentemente de que el secretario Joel 
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Guerrero sería invitado por el diputado federal electo Jesús Murillo a integrarse a su equipo, por ello 
dejaría en breve su cargo. La rumorología agrega que a la titularidad de la SEPH llegaría Miguel Ángel Cuatepotzo o 
Roberto Pedraza, pero aún nada es oficial, así que los grillitos estaremos muy atentos a cualquier señal. 
LLUVIAS 
Con intensidad golpeo el huracán “Ernesto” degradado a tormenta tropical en Hidalgo. Deslaves, 
encharcamientos y decenas de incidentes de tránsito deja a su pasó el meteoro, pero también evidencia la preparación y 
buen desempeño del Sistema Estatal de Protección Civil. Los reportes son para extremar precauciones en carreteras y en 
lugares con incidencia en problemas relacionados a la fuerte precipitación. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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